

Medio	LAS ULTIMAS NOTICIAS
Fecha	17/05/2016
Mención	Universidades se ponen con los mateos que dan bote en la PSU. Mención a la UAH.



Rafael Villarroel, alumno 850 y Francisco Gatica, encargado del programa.

915

ESTUDIANTES que se presentaron con 850 puntos en el ranking de notas, no lograron el puntaje PSU mínimo de postulación.

475

PUNTOS promedio entre la PSU de Lenguaje y Matemáticas es lo más bajo que piden las universidades del Cruch para postular.

Programa da oportunidad de ingreso a escolares con notas de excelencia

Universidades se ponen con los mateos que dan bote en la PSU

La iniciativa, denominada Ranking 850, está en marcha en estas universidades: Usach, Alberto Hurtado, Católica Silva Henríquez y Austral.

● Postulación al programa y más información en <http://www.ranking850.cl/>

ÓSCAR VALENZUELA

Rafael Villarroel cuenta que tenía promedio 7,0 en su colegio, el Centro Educacional Enrique Bernstein Carabantes, de Paine, pero su obstáculo para entrar a la universidad era la PSU. No obtenía buenos resultados en los ensayos de la prueba y eso se repitió en el examen real.

Su oportunidad llegó con el programa Ranking 850, destinado a alumnos como él, que tienen un rendimiento de excelencia en sus respectivos colegios, por lo que alcanzan 850 puntos en el puntaje ranking—de ahí el nombre de la iniciativa—, pero por diversos motivos en la PSU no logran reflejar ese éxito de notas (puntaje mínimo de 475 puntos).

Conscientes de que la prueba no es el único instrumento para medir el éxito de un alumno en la educación superior, en la Universidad de Santiago le dieron la oportunidad a Rafael. Gracias al programa, pudo ingresar a Bachillerato en Ciencias, donde estará dos años y luego de

eso optará a la carrera que siempre ha tenido en mente: Ingeniería en Minas.

"La universidad me ha ayudado mucho. En el colegio el nivel era medio y aquí es alto, me ha servido para darme cuenta lo que puedo dar", explica el universitario de 18 años, quien se demora dos horas cada mañana en llegar a clases de Paine. "Hay que sacrificarse para obtener frutos", comenta.

El cupo de Ranking 850 se incorporó en forma piloto en 2015, dentro del Programa de Acceso Inclusivo Equidad y Permanencia (Paiep) de la Universidad de Santiago (ver recuadro). Este año ellos abrieron más vacantes (28) y se sumaron otros planteles: la Universidad Austral, donde ingresaron 11 estudiantes entre sus distintas sedes, la Universidad Alberto Hurtado, que incorporó a 2 estudiantes, y la Univer-

sidad Católica Silva Henríquez, donde ingresó un alumno. Ahora están definiendo los cupos para el próximo proceso de admisión.

"Aproximadamente, cerca de 4.500 alumnos en todo Chile se presentan cada año a la PSU con 850 puntos de ranking. Alrededor de mil de ellos no alcanza los 475 puntos y ni siquiera pueden postular", explica Francisco Gatica, encargado del programa en la Usach.

La idea es ir complementando el sistema. "En al Usach, por ejemplo, no hay Derecho como carrera de destino, pero sí la tiene la Alberto Hurtado. Si alguien la quiere, podría entrar a esa universidad", aclara Gatica. "En la Usach, la Alberto Hurtado y la UC Silva Henríquez los alumnos del programa 850 entran a Bachillerato y después eligen su carrera final. En la U. Austral ofrecen ciertos cupos por carreras", agrega.

Todos se mantienen estudiando

Los primeros beneficiados

En el proceso de admisión 2015, cuando la Universidad de Santiago creó el piloto de Ranking 850, en todo el país 1.384 estudiantes que tenían excelentes notas no alcanzaron el puntaje mínimo para postular a la universidad. De ellos, 10 ingresaron a Bachillerato en Ciencias y Humanidades de la Universidad de Santiago de Chile, quienes se mantienen hasta hoy como alumnos regulares.

Esta generación de prueba ha recibido acompañamiento académico y una beca complementaria del plantel, que cubre la diferencia entre el arancel real de la carrera y el arancel de referencia (Beca de Excelencia Académica).